



Memorialstein für die Stadt Kuppenheim

Zum Gedenken an die am 22.10.1940 deportierten jüdischen Mitbürger aus Kuppenheim wurde dieser Memorialstein, wie sein Zwillingstein, der in Neckarzimmern auf der zentralen Gedenkstätte steht, im Jahr 2004 von den Mitgliedern des Arbeitskreis „Gedenkstein“ der KJG Kuppenheim-Oberndorf entworfen und angefertigt.

Es handelt sich dabei um einen dreieckigen Betonblock. Der einfache, kalte Beton soll als Symbol für die Leiden der Vertriebenen stehen.

Eine große Granitplatte wurde zerschlagen und die 16 einzelnen Teile rings am Stein herum angebracht.

Die jüdische Gemeinschaft in Kuppenheim bestand aus 16 Personen. Diese wurde am 22.10.1940 zerstört und die einzelnen Menschen wurden gewaltsam von einander getrennt und nach Gurs in Frankreich deportiert.

Die Spitze bilden ein dreieckiger, goldener Rahmen und eine dreieckige, goldene Platte aus Metall.

Zusammen zeigen sie einen Davidstern.

Hierauf ist noch ein Schild mit einer Aufschrift, dem Datum der Verschleppung „22.10.1940“, gesetzt. Beim Stein in Neckarzimmern steht an dieser Stelle „Kuppenheim“.